



「見つける」から始まる大切な事

入園・進級の四月が終わり、新しい園生活も3週間が経とうとしています。年少組さんでは、まだお母さんとの離れ際に泣いてしまう子や、午後になって疲れが出て目に涙を溜める子たちもいますが、遊びや活動の最中にはそんな不安や寂しさもどこへやら・・・。

新しい環境、見慣れない場は子どものみならず誰でも不安や心配が起こるもの。これを乗り越えていくと、子ども達にとってはそこに新しいステージが広がります。この五月からはその新しいステージで、子ども達が少しずつ自己発揮していける時期になります。この力はどの子どもにも宿っています。これを信じ、励ましていくのが私たちの仕事と言えます。不安や心配の気持ちを受け止めながら、不安に心配・過保護で応えるのではなく、面白さや楽しさ、夢中になる心地よさをしっかり伝えていきたいと思います。

新しい環境の中でまず大切な事は、面白い事、楽しい事、なんだろうと思う事を「見つける」ことです。大人は周りで起こっている事、周囲の事に鈍感にやり過ぎてしまう事に慣れてしまっています。幼稚園のインスタにもご紹介しましたが、今幼稚園は色々な種類の花が本当にたくさん咲いています。「あっ、花や」で終わってしまうのがほとんどの大人、じっくり見ている人は少ないのですが、先日、デッキエリアで咲き出したルピナスの花が一本無くなっていました。あれ、どうしたのかなと思っていますと、放課後になって三歳児のあるクラスの先生が、「園長先生、すいません。あのお花、子どもが綺麗やから、お部屋に飾ろうと思って持って来んです。」と教えてくれました。先生は、そのことを咎めず、ありがとうの気持ちと今度は折らずにみんなで見ようね、と対応したのですが、花を折って、ちゃんと先生の手元に持ってきたこの子の気持ち(わすか、三歳です!!!)、大変尊いと思います。

見た事のない花を見つけ、「あっ、きれいだな、素敵だな」と感じ、ジーっと見ていた三歳児の姿が目につかびます。そして、きっとこの綺麗なお花を先生にあげたいと思ったでしょう。その心もちに私は感動します。とても叱る気にもなりません。

「あっ、なんだろう」「きれいやな、おもしろそうやな」「これ、誰かに見せたい、伝えたい」この気持ちの流れが、様々な学びのプロセスに繋がっていきます。見つけたものの色、形、匂い、感触、全部が子どもの心に入ってきます。「うわー」という気持ちが湧いてくる、この瞬間が「興味・関心」が生まれるという事です。これを絶対に潰してはなりません。

私たちの木の実幼稚園では、この「気づき・興味・関心」を保育の出発点にして、そのことを伝え合い、不思議や何故を一緒に考え、さらに想像したことを伝え合って保育を組み立てていきます。これが「プロジェクト型保育」です。自分たちの周りの世界を知り、考え、より意味のあるものに作り変えていく、「学び」のプロセスです。

その中で、「花」は色々なものがあり、その違いを知り、名前を知り、変化を知り、やがて花には同じような特徴がある、仲間がある事も子ども達は知っていきます。この「違い」から「同じ性質」に気づいていくのも、人の成長にとってものすごく大切な事です。やがて、花は自分と同じ生き物であり、「折ったら可哀そう」という思いやりの感情が育ちます。このプロセスが見えてくるのが、これからのステージです。共に丁寧に見守っていききたいと思います。

園長 今川 公平



5月の行事予定

※5/2 (火) ~5/7 (日) までお休み

- 2 (火) 創立記念日 幼稚園はお休みです。
- 8 (月) 衣替え 下記および先日配布した「衣替えについて」をご確認ください。
同日 新入園児の預かり保育受入れ開始
- 16 (火)、17 (水) 午前保育/午後から1学期個人懇談会 詳細は別紙参照。
※預かり保育利用は、個人懇談に参加しない日のみ、預かり保育利用可能です。
- 24 (水) 年中組 春の遠足 (年中組はお弁当持参) ※お知らせの通り当初と日程が変更と
なっております。
- 26 (金) 年少組 園内で遠足ごっこ (年少組はお弁当持参)
- 29 (月) 年長組 春の遠足 (年長組はお弁当持参)

年中・年長組の遠足について

<行先>年中組→咲くやこの花館 / 年長組→万博公園 ※観光バス使用
 現在、スケジュールを調整しておりますが、行先と帰着時間の関係で、昨年の遠足同様、幼稚園までお迎えに来ていただくこととなります。詳細は、決まり次第お知らせ致します。(年少組は、園内での遠足ごっこになりますので、通常通りの降園時間)

※下旬 年長組・年中組 身体計測
 制服、靴下、シャツ等には必ず名前を記入のこと。また女の子は身長を計測しやすいように、ヘアスタイルは考慮して下さい。※年少組は6月上旬に身体計測を行います。

※下旬 防犯訓練



お知らせ

◎着替えについて~幼稚園でおもらしをしてしまった場合や、服が汚れたりした場合、特に年少さんは毎日お持ちいただいているお着替えを着用しております。しかし、それが足りなくなった時や年長・年中さんなどは幼稚園の貸し出し用の物を着用して降園します。その際は、必ず洗濯し後日お忘れのないよう返却してください。

◎衣替えについて~5月8日より衣替えとなり、パイル帽子、夏の制服、ソックス(短)で登園となります。寒い時は夏の制服の上に冬の体操服を着て下さい。(新入園児は、私用の華美でないトレーナー着用可能) 詳しくは、先日配布した「衣替えについて」と入園のこころえ参照。

◎水筒持参について~入園のこころえにも記載しているように、持参できる水筒は肩からかけられるコップ付きのタイプのみです。水筒の開け閉めの動作や、自分で飲む量を調節しながらコップにお茶を注ぐといった躰を指導する為、本園ではコップタイプの水筒をお願いしております。上記の内容と、衛生面も考慮した上で、ストロータイプや直接口を付けて飲むタイプは禁止しておりますので、ご注意ください。(2歳児クラスを除く) また、持参するお茶の量も季節によって調整させていただきますようお願い致します。